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關注新中圖交通配套安排

　　近日，政府在文化發展諮詢委員全體會議後公佈，新中央圖書館
（下稱新中圖）不會以設置地下公共停車場的方向推進下階段的設計規
劃工作。由於新中圖將是本澳未來重要的城市文化地標，選址亦處於具
有相當歷史與旅遊文化的重要區域，社會一直都相關規劃抱有很大的期
待，對於當局宣佈停建有關地下停車場也存在不同建議及方案。
　　誠然，根據當局提供的資料顯示，新中圖現時受地形、土地面積及
限高等眾多客觀條件限制下，興建地下公共停車場只能提供33個停車位，
這與最初政府原規劃能停泊60輛輕型泊位及60輛電單車位的數量有較大
差距；同時可能會削弱原本作為圖書館的主要功能和空間，亦不合符公
帑的合理利用；但也有意見表示憂慮，認為有可能對當區交通與居民出
行造成有很大影響。
　　新中圖位處城市的核心區域，周邊既有住宅和學校，也有商業辦公
區和旅遊景點，政府亦設有衛生中心、體育館和青年設施等，無論是交
通壓力，還是泊車位需求都一直相當大。以最近的華士古停車場，即使
今年初開放了東區的84個輕型汽車泊位及41個電單車泊位，8月份的平均
泊車率仍高達87%，上班時段更經常出現爆滿情況，稍遠一點的栢景停
車場平均泊車率也有83%。因此，當局如何緩解新中圖落成使用後，市
民往來頻密後對該區所造成的交通壓力，以及倘若無法興建地下停車場，
有何其他配套規劃滿足泊車及出行需要，值得政府深入思考。
對此，本人提出以下質詢︰

新中圖將是未來澳門的城市文化地標，交通的便利性、可達性與設施1.
的使用情況，以及原周邊居民的日常生活和工作皆有重要影響。請問
規劃、交通與用家部門是否已開展協調評估，為新中圖建成後對周邊
人流、車流等方面做好預測和整體規劃方案？
因應現階段新中圖無法設置地下公共停車場，請問當局是否有配套措2.
施，例如在周邊其他地方建設停車設施，又或重整公共交通網絡和設
計步行系統的可達性，以滿足使用者與周邊居民的出行需求？
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